

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Peristiwa Banjir Bandang pada Zaman Nabi Nuh a.s. dalam Tafsir Ilmi Kemenag (Telaah Historis dan Saintifik)” ini ditulis oleh Olivia Putri Buana, NIM. 126301211046, dengan pembimbing/promotor Robitoh Widi Astuti, M.Hum.

Kata Kunci: Tafsir Ilmi Kemenag, Nabi Nuh a.s., Banjir Bandang, Penemuan Ilmiah dan Sejarah, Al-Qur'an dan Sains.

Peristiwa banjir pada zaman Nabi Nuh a.s. merupakan salah satu kisah penting dalam al-Qur'an yang mengandung pesan moral dan nilai-nilai luhur. tafsir ilmi Kementerian Agama Republik Indonesia mencoba menghubungkan kisah ini dengan data ilmiah modern, seperti penemuan geologi, arkeologi, dan sejarah. Penelitian ini dilakukan untuk menjawab bagaimana tafsir ilmi menjelaskan peristiwa banjir bandang pada zaman Nabi Nuh a.s. berdasarkan teks-teks keagamaan dan data ilmiah kontemporer; apa saja bukti ilmiah yang mendukung ataupun menyanggah peristiwa tersebut; serta hikmah apa yang terkandung dalam kisah ini menurut perspektif tafsir ilmi.

Penelitian ini menggunakan metode tafsir tematik konseptual (*maudhū'ī nazārī*) dengan pendekatan ilmiah dan historis. Data dikumpulkan dari ayat-ayat al-Qur'an yang relevan, tafsir ilmi Kemenag, serta kajian-kajian ilmiah dalam bidang geologi dan arkeologi. Teknik analisis yang digunakan adalah analisis isi dan analisis komparatif, untuk mengkaji konsep banjir dalam al-Qur'an secara mendalam dan menghubungkannya dengan temuan ilmiah secara sistematis.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Tafsir ilmi mengartikan peristiwa banjir Nabi Nuh a.s. sebagai bencana besar yang berkaitan dengan fenomena geologis seperti banjir Laut Hitam dan perubahan iklim global; (2) Beberapa temuan seperti garis pantai kuno, reruntuhan kapal di Pegunungan Judi, dan artefak purba mendukung keberadaan banjir besar di masa lalu. Meski sebagian ilmuwan meragukan skala global dari banjir tersebut, mereka tetap mengakui kemungkinan adanya banjir dahsyat secara lokal yang meninggalkan jejak kuat dalam budaya dan sejarah; (3) Hikmah dari kisah ini mencakup keselarasan antara wahyu dan temuan ilmiah, peringatan atas akibat pelanggaran moral dan lingkungan, pentingnya persiapan untuk menghadapi bencana alam, hikmah spiritual: iman dan amal menjamin keselamatan, pola sejarah: umat yang membangkang akan hancur, tanda bangkitnya peradaban baru, serta keteladanan dalam kesabaran dan ketangguhan berdakwah.

ABSTRACT

Thesis entitled “The Flash Flood Event at the Time of Prophet Noah a.s. in the Ministry of Religion's Tafsir Ilmi (Historical and Scientific Review)” was written by Olivia Putri Buana, NIM. 126301211046, with the supervisor/promoter Robitoh Widi Astuti, M.Hum.

Keywords: *Tafsir Ilmi Kemenag, Prophet Noah a.s., Flash Flood, Scientific and Historical Discoveries, Al-Qur'an and Science.*

The flood event at the time of Prophet Noah a.s. is one of the important stories in the Qur'an that contains moral messages and noble values. tafsir ilmi of the Ministry of Religious Affairs of the Republic of Indonesia tries to connect this story with modern scientific data, such as geological, archaeological, and historical discoveries. This research was conducted to answer how tafsir ilmi explains the flash flood event at the time of Prophet Noah a.s. based on religious texts and contemporary scientific data; what scientific evidence supports or refutes the event; and what wisdom is contained in this story according to the perspective of tafsir ilmi.

This research uses conceptual thematic interpretation method (maudhū'ī nazārī) with scientific and historical approaches. Data were collected from relevant verses of the Qur'an, the Ministry of Religious Affairs' tafsir ilmi, as well as scientific studies in the fields of geology and archaeology. The analysis technique used is content analysis and comparative analysis, to examine the concept of flooding in the Qur'an in depth and connect it with scientific findings systematically.

The results of the study show that: (1) Tafsir ilmi interprets the flood of Prophet Noah a.s. as a major disaster related to geological phenomena such as the Black Sea floods and global climate change; (2) Several findings such as ancient coastlines, shipwrecks in the Judi Mountains, and ancient artifacts support the existence of a major flood in the past. While some scientists doubt the global scale of the flood, they still acknowledge the possibility of locally devastating floods that left strong traces in culture and history; (3) The lessons of this story include the harmony between revelation and scientific findings, a warning of the consequences of moral and environmental violations, the importance of preparation for natural disasters, spiritual wisdom: faith and charity guarantee salvation, a pattern of history: a disobedient people will be destroyed, a sign of the rise of a new civilization, and exemplary patience and resilience in preaching.

الملخص

أطروحة بعنوان ”حدث الطوفان في زمن نبي الله نوح عليه السلام في تفسير إيلمي لوزارة الدين (مراجعة تاريخية وعلمية)“ من تأليف أوليفيا بوتري بوانا، ن. م. م. 126301211046، مع المشرف/المروج روبيتوه ويدي أستوتي، م. هـ.

الكلمات المفتاحية: تفسير إلمي كيميناج، النبي نوح عليه السلام، الطوفان المفاجئ، الاكتشافات العلمية والتاريخية، القرآن والعلم.

تعدّ حادثة الطوفان في زمن النبي نوح عليه السلام من القصص المهمة في القرآن الكريم التي تحتوي على رسائل أخلاقية وقيم نبيلة. ويحاول تفسير إيلمي التابع لوزارة الشؤون الدينية في جمهورية إندونيسيا الربط بين هذه القصة والمعطيات العلمية الحديثة، مثل الاكتشافات الجيولوجية والأثرية والتاريخية. وقد أجري هذا البحث للإجابة عن كيفية تفسير تفسير إيلمي لحدث الطوفان في زمن النبي نوح عليه السلام استناداً إلى النصوص الدينية والمعطيات العلمية المعاصرة، وما هي الأدلة العلمية التي تدعم الحدث أو تدحضه، وما هي الحكمة التي تتضمنها هذه القصة من منظور تفسير إيلمي.

وقد استخدم في هذا البحث منهج التفسير الموضوعي المفاهيمي (التفسير الموضوعي النظري) مع المنهجين العلمي والتاريخي. وقد تم جمع البيانات من آيات القرآن الكريم ذات الصلة، وتفسير المعني لوزارة الشؤون الدينية، بالإضافة إلى الدراسات العلمية في مجالي الجيولوجيا وعلم الآثار. أما أسلوب التحليل المستخدم فهو تحليل المضمون والتحليل المقارن، وذلك لدراسة مفهوم الفيضان في القرآن الكريم بعمق وربطه بالنتائج العلمية بشكل منهجي.

أظهرت النتائج أن: (1) أن التفسير العلمي يفسر طوفان نوح عليه السلام على أنه كارثة كبرى مرتبطة بالظواهر الجيولوجية مثل طوفان البحر الأسود والتغير المناخي العالمي؛ (2) أن العديد من الاكتشافات مثل السواحل القديمة وحطام السفن في جبال الجودي والقطع الأثرية القديمة تدعم وجود طوفان كبير في الماضي. وفي حين يشك بعض العلماء في النطاق العالمي للطوفان، إلا أنهم يقرون بإمكانية حدوث فيضانات مدمرة محلية تركت آثاراً قوية في الثقافة والتاريخ؛ (3) تتضمن

حكمة هذه القصة الانسجام بين الوحي والاكتشافات العلمية، والتحذير من عواقب الانتهاكات الأخلاقية والبيئية، وأهمية الاستعداد للكوارث الطبيعية، والحكمة الروحية: الإيمان والإحسان يضمنان الخلاص، والأنماط التاريخية: سيهلك من عصى من الناس، وعلامات صعود حضارة جديدة، والصبر المثالي والمرونة في الوعظ.